Les potins d'Uranie

Al Nath

PARANO-MIQUE

L'une des plus grandes plaies de la convivialité contemporaine est le nombre croissant de personnes qui se prennent trop au sérieux ou qui s'imaginent être au centre de l'univers et des préoccupations de leurs semblables.

Le monde astronomique, professionnel ou amateur, n'y échappe évidemment pas et nous avons déjà eu l'occasion d'évoquer cet effet en ces pages. La Société Astronomique de Liège l'a déjà expérimenté. En voici une anecdote.

Chaque année, la SAL vous rappelle, cher lecteur, la nécessité de payer votre cotisation qui vous permet notamment de continuer à recevoir votre revue préférée. Bien entendu, un certain nombre de membres tardent à se mettre en règle et doivent être rappelés à l'ordre.

Au cours des ans, ces rappels ont pris différentes formes. Il est notamment arrivé de publier dans le bulletin, et typiquement dans le numéro de mars ou d'avril, un petit avis signalant que ce numéro serait le dernier reçu par les personnes qui n'auraient pas encore payé leur cotisation.

Il y a une bonne douzaine d'années, une telle note a déclenché une réaction inattendue et particulièrement courroucée d'un membre de la SAL. Dans une lettre au président, cette personne exprima, démission à la clé, son indignation de lire l'avertissement en question dans son numéro de la revue car, lui, avait pavé sa cotisation.

Le président lui fit alors gentiment comprendre que l'avis était général, que le bulletin était imprimé et distribué avec le même contenu pour tout le monde et que ce membre ne devait pas se sentir particulièrement visé s'il estimait que tout était en ordre de son côté.

Les responsables d'alors de la société se souviendront de l'hilarité engendrée par l'incident. La nature humaine étant ce qu'elle est, l'Histoire et les (petites) histoires ne se répètent peut-être pas, mais en tout cas se retrouvent souvent dans des contextes différents.

Et oui, cher lecteur, à moins que tu n'aies de bonnes raisons de le faire, ne te place pas nécessairement à l'omphalos de ce qui paraît en ces pages. En te donnant trop d'importance, tu pourrais négliger des nuances, te tromper fortement et, surtout, oublier de faire preuve d'une qualité précieuse: l'humour et, en particulier, l'humour envers toi-même.